

## La sobreregulación financiera podría frenar la recuperación (El Financiero 19/03/10)

La sobreregulación financiera podría frenar la recuperación (El Financiero 19/03/10) Viridiana Mendoza Escamilla Viernes, 19 de marzo de 2010 Necesarias, reformas diversificadas: IIF.Fed adelantaría el alza de tasas por ansiedad del mercado. América Latina debe avanzar en cambios estructurales, dice. Charles Dallara. (Fotos: Bloomberg) Las reformas en materia de regulación financiera deberán prever la diversificación de los sistemas bancarios alrededor del mundo, a efecto de prevenir que una sobreregulación disminuya el otorgamiento de créditos y represente un obstáculo para la recuperación económica. En conferencia de prensa, Charles Dallara, director administrativo del Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por sus siglas en inglés), señaló que las instituciones bancarias están listas para realizar funciones cada vez más importantes en las finanzas y el comercio entre las regiones y en el escenario mundial, aspecto que desempeña un papel fundamental en la recuperación económica. Por ello, las características del sistema financiero de los diferentes mercados deberán tomarse en cuenta a la hora de elaborar marcos normativos globales. "Este año se tomarán decisiones para la reforma reglamentaria mundial y es necesario analizar las consideraciones y circunstancias especiales de los mercados emergentes. "La calibración de las propuestas nuevas de Basilea deben considerar los datos financieros y económicos de América Latina. "Lo que podría ser firme e inteligente, en términos de una relación de apalancamiento para los bancos europeos y estadounidenses, podría no ser completamente adecuado para los bancos de América Latina", explicó. Dallara destacó la importancia de evitar que una sobreregulación ocasione que los bancos restrinjan el crédito en un momento en el que la recuperación aún está débil. "Esperamos un crecimiento de cerca de 3 por ciento para Estados Unidos en 2010; no es robusto y no parece que las cosas se muevan en la dirección correcta." El director administrativo del IIF explicó que ante las preocupaciones por el alto déficit de Estados Unidos, existe la posibilidad de que ante la ansiedad de los mercados la Reserva Federal aumente las tasas antes de tiempo. La mayor preocupación sería que las diferentes autoridades a nivel mundial, tanto monetarias como regulatorias, no logran coordinar sus acercamientos y fragmentaran a los mercados, indicó. AL, por buen camino De acuerdo con las previsiones del IIF, este año América Latina crecerá 3.5 por ciento en 2010 y México logrará un avance de 4.4, luego de una caída de 6.5 por ciento en 2009. Aunque las cifras pintan bien, la institución plantea que uno de los grandes retos para la región es el avance en materia de reformas estructurales, pues los niveles de crecimiento promedio están lejos del rango de otras economías emergentes. Para el caso de México, el funcionario consideró que se requiere una regulación que impulse su crecimiento y competencia, atraiga inversiones y aliente el desarrollo de su mercado de capitales. "El país cuenta con una regulación sofisticada y estricta, con buenas provisiones para sus créditos. La clave para México es mantener e incrementar la competencia", manifestó. El IIF señaló que los países de la región latinoamericana pueden dividirse en dos grupos: el primero, compuesto por México, Brasil, Colombia y Chile, que estuvieron mejor preparados para enfrentar la crisis, además de que tienen mayor acceso a los mercados de capitales; a diferencia del segundo, compuesto por Ecuador, Argentina y Perú. El Instituto de Finanzas Internacionales es una asociación global que cuenta con más de 380 miembros en el mundo, todos ellos funcionarios de los bancos más importantes en el sistema financiero.